
GEMEINDE GEESTE
 

N i e d e r s c h r i f t
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste

vom 22.01.2025

Anwesend sind:
 
 
Bürgermeister
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender
 

Tappel, Ansgar  

 
Mitglieder
 

Bernotat, Anita  

Brockhaus, Hendrik  

Einhaus, Sebastian  

Gröninger, Silke  

Iben, Frank  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kuper, Ulrich  

Lüken, Andre  

Meiners, Danny  

Otten, Ralf  

Penning, Josef  

Peterberns, Ansgar  

Rohe, Hans  

Rothlübbers, Dieter  

Struck, Ulrich  

Timpe, Nikolaus  

Winkeler, Johannes  

 
Protokollführer
 

Köstring, Kerstin  

 
Zur Beratung hinzugezogen
 

Buten, Sebastian  

Franke, Oliver  

Hoffmann, Michaela  



Pinkernell, Heinrich  

Entschuldigt fehlen:
 
Mitglieder
 

Evers, Christoph, Dr.  

Evers, Lara  

Lammers, Kathrin  

Peters, Veronika  

Rolfs, Peter  

Stenzel-Niers, Nils  

 
 
Die Mitglieder waren am 20.12.2024 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden.
 
Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 

 
 
 
Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:15 Uhr
 



Tagesordnungspunkte:

A. Öffentlicher Teil

 1. Eröffnung der Sitzung

  
 2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit

  
 3. Feststellung der Tagesordnung
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 19. Dezember 2024
  
 5. Bericht der Verwaltung
  
 5.1. Prospektion Baugebiet südl. Kottenkamps-Sand

  
 5.2. Ehemaliger Gartenbaubetrieb Brinker
  
 5.3. Bestellung zur Standesbeamtin
  
 6. Einwohnerfragestunde
  
 7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen

  
 7.1. Außer- und überplanmäßige Aufwendungen bzw. Auszahlungen des Haushaltsjahres 2024

  
 8. Haushaltssatzung 2025 mit Haushaltsplan, Investitionsprogramm und Stellenplan
  
 9. Anfragen und Anregungen
  
 9.1. Neue Wasserstoff-Pipeline durchs Emsland
  
 9.2. Radweg an Königsstraße in Geeste-Varloh

  
 

 



A. Öffentlicher Teil

 
1. Eröffnung der Sitzung

 
Ratsvorsitzender Tappel eröffnet die Ratssitzung. Er begrüßt die Ratsmitglieder, die Vertreter der
Verwaltung, die Zuhörer sowie Herrn Determeyer von der Lingener Tagespost. 

 
Anschließend gratuliert er Herrn Einhaus und Herrn Meiners sowie Frau Peters nachträglich zu ihren
Geburtstagen. Bürgermeister Höke gratuliert dem Ratsvorsitzenden nachträglich zu seinem
Geburtstag. 
 

 
2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit

 
Sodann stellt Herr Tappel die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

 

 
3. Feststellung der Tagesordnung
 
Ratsvorsitzender Tappel stellt die Tagesordnung fest.
 

 
4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der

Gemeinde Geeste vom 19. Dezember 2024
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 19.
Dezember 2024 (Seiten 94 - 109) wird genehmigt.

 
Abstimmungsergebnis:

 
Ja 16  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0
 

 
5. Bericht der Verwaltung

 
5.1. Prospektion Baugebiet südl. Kottenkamps-Sand

 
Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Prospektion im Geester Baugebiet südl. Kottenkamps-
Sand ohne Befund abgeschlossen wurde. Er ergänzt, dass der Ausbauplan im nächsten Sitzungslauf
vorgestellt wird. Die Vergabe der 29 Baugrundstücke erfolgt voraussichtlich im zweiten Quartal 2025.

 

 



 
5.2. Ehemaliger Gartenbaubetrieb Brinker
 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass der Auftrag zum Rückbau/Abriss der alten Gärtnerei an die Fa.
Heinze aus dem OT Groß Hesepe vergeben wurde. Die Maßnahme wird ca. 6 – 8 Wochen dauern. Die
Umsetzung startet Anfang Februar.
 

 
5.3. Bestellung zur Standesbeamtin
 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass Sophia Tallen im Januar den Lehrgang zur Standesbeamtin
erfolgreich abgeschlossen hat. Mit Wirkung zum 01.02.2025 soll sie nunmehr zur Standesbeamtin für

den Standesamtsbezirk Geeste bestellt werden. 
 

 
6. Einwohnerfragestunde
 
Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor.
 

 
7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen

Aufwendungen/Auszahlungen

 
7.1. Außer- und überplanmäßige Aufwendungen bzw. Auszahlungen des Haushaltsjahres

2024
 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/030/2024 verwiesen.
 
In Zusammenhang zu Punkt b) “Bau, Unterhaltung und Betrieb der Straßenbeleuchtung” macht
Bürgermeister Höke auf vermehrte Schäden durch Vandalismus und illegaler Müllentsorgung in
Geeste aufmerksam. So wurde u.a. am vergangenen Wochenende die Luft aus den Reifen der
Dienstwagen und Carsharingfahrzeugs auf dem Rathausparkplatz abgelassen, eine Wallbox lädiert und
die Kennzeichen im angrenzenden Rathausteich versenkt. Nach aufwendiger Suche durch die
Freiwillige Feuerwehr und dem Bauhof konnten alle Kennzeichen wiedergefunden werden. Derartige
Sachbeschädigungen seien oft mit hohem Personal-, Kosten- und Zeitaufwand verbunden. 

 
Folgender Beschluss wird angenommen:

 
Beschluss:
 
Der Rat der Gemeinde Geeste stimmt den vorgenannten überplanmäßigen

Aufwendungen/Auszahlungen zu.

 
Abstimmungsergebnis:

 
Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0
 



 
8. Haushaltssatzung 2025 mit Haushaltsplan, Investitionsprogramm und Stellenplan
 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 200/029/2024 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen.

 
Bürgermeister Höke und Herr Buten stellen den Entwurf zum Haushaltsplan für das Jahr 2025 anhand
einer Präsentation vor. Die Präsentation wird dieser Niederschrift als Anhang beigefügt. 

 
Bürgermeister Höke fasst zusammen, dass das Haushaltsjahr 2024 wider Erwarten positiv abschließen

wird. Aufgrund der unsicheren Konjunktur und geopolitischen Lage werden die Ausgaben in 2025
voraussichtlich steigen und die Einnahmen sinken. Mit ca. 9 Mio. Euro (ca. 2,55 Mio. Euro neue
Mittel) bleiben die Investitionen auf einem hohen Niveau. Dennoch wurden einige Maßnahmen auf
Folgejahre aufgeschoben. Der konsequente Schuldenabbau der vergangenen Jahre gebe der Gemeinde
nun Handlungsräume, da sich der Schuldendienst im Rahmen halte. Der Hebesatz der Gewerbesteuer
bleibe unverändert; der Zufluss aus der Grundsteuer erhöhe sich. Auch unter geänderten

gesamtwirtschaftlichen Vorzeichen, sollte die Gemeinde die Herausforderungen annehmen und
agieren – wie die allermeisten Kommunen im Emsland – aus einer Position der Stärke heraus. Eine
stabile Kreisumlage und eine gute Haushaltslage des Landkreises stärkten ebenfalls die Arbeit der
Kommunen. 
 
Herr Rothlübbers bedankt sich bei den Herren Buten und Tallen für die vorliegende Präsentation. Er
ergänzt, dass die geplanten Investitionen in Höhe von 9 Mio. Euro in den unterschiedlichsten
Bereichen der Gemeinde (Radverkehr, Feuerwehr, Erziehung, Bildung, Klimaschutz etc.) vorgesehen
sind. Dies sei u.a. möglich, weil Rat und Verwaltung bei der Ansiedlung von Industrie- und
Gewerbebetrieben in der Vergangenheit auf einen breiten Mix verschiedener Gewerbearten geachtet
und vieles richtiggemacht haben. Der Haushalt 2025 sei solide und die CDU-Fraktion stimme dem
Entwurf vollumfänglich zu. 

 
Herr Kater richtet seinen Dank für die vorliegenden Unterlagen an die Verwaltung, insbesondere an
den Fachbereich Finanzen. Er führt aus, dass die Kommunen dringend Unterstützung vom Land beim
Defizitausgleich der Kindertagesstätten benötigen. Im Übrigen unterstützt die Gruppe SPD/Die
Grünen den vorliegenden Entwurf zum Haushalt 2025. 

 
Herr Struck bemängelt, dass die Kostenstelle Klimaschutz lediglich Personalkosten enthalte. Er
verliest Protokollauszüge der Haushaltsberatungen der Jahre 2022, 2023 und 2024, in denen er
wiederholt auf dieselbe Thematik hingewiesen hat. Hierzu erwidert Bürgermeister Höke, dass die
Gemeinde bereits in viele Bereichen Klimaschutzmaßnahmen umsetzt und dafür auch Mittel aufwende
(Klimaschutzmanagement, Carsharing, Ausbau Photovoltaik, Ladeinfrastruktur, Radwegebau,
Wärmeplanung u.v.m.). 

 
Folgender Beschluss wird angenommen:

 
Beschluss:
 

a) Die im Entwurf vorgelegte Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2025 wird als Satzung
beschlossen.

b) Das im Entwurf vorgelegte Investitionsprogramm 2025 wird beschlossen.
c) Der im Entwurf vorgelegte Stellenplan wird als Bestandteil des Haushaltsplans 2025

beschlossen.

 
Abstimmungsergebnis:

 



Ja 19  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0

 
9. Anfragen und Anregungen

 
9.1. Neue Wasserstoff-Pipeline durchs Emsland
 
Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat teilt Bürgermeister Höke mit, dass der etwa 122 Kilometer
lange Leitungsabschnitt Nordsee-Ruhr-Link III auch die Gemeinde Geeste betrifft. Der Korridor
entspricht im Wesentlichen der Trasse der Gleichstromverbindung der A-Nord. Am Montag, 27.
Januar, ist in der Zeit von 17 bis 18.30 Uhr im Restaurant Deichkrone in Geeste eine entsprechende
Infoveranstaltung geplant. 

 
9.2. Radweg an Königsstraße in Geeste-Varloh

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Peterberns führt Herr Pinkernell aus, dass es sich bei der Königsstraße

um eine Kreisstraße und daher nicht um eine gemeindeeigene Baumaßnahme handelt. Entsprechend
sei man an den Sanierungsplänen nicht beteiligt. Die Maßnahme ist nach seinem Kenntnisstand
abgeschlossen. 

 
 
 
 

 
Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer
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